



仰嶽の道

開田中学校だより
令和6年7月22日発行
文責:牧 友博(教頭)

□ 1学期終業式(7/23) 校長先生のお話

(作文発表のみなさんへ) 海晴君 立起君 拓弥君 作文発表ありがとうございました。学習や部活動など、それぞれに力を入れたり思いを込めて取り組んだりした様子が伝わってきました。そして、そこから自分なりの課題をこれからの生活の中で克服していこうとする決意も感じられました。聴いていた皆さんにも共感できることがあったのではないのでしょうか。

さて、皆さんとこうして「1学期無事終了」のほっとした気持ちや「明日から夏休み」のワクワク感をもって、この終業式の時間を迎えられていることを本当にうれしく思っています。73日間の1学期でした。生徒の皆さん、先生方、4月から今日まで、本当にお疲れ様でした。

令和6年度の開田中学校は7名の一年生と4名の先生方を迎えてスタートしました。新しい環境や、物事を始めるときはドキドキするものです。不安や緊張感を抱えて一步を踏み出したのは一年生ばかりではなく、先生方も、2・3年生の先輩達も一緒だったと思います。でも、ひとり一人の毎日の積み重ね(がんばり)はもちろん、お互いを思いやる心・気配り、みんなでやり遂げよう、みんなで楽しもうという一体感がこの73日間に詰まっていて、今の充実感につながっているのだと思います。

これからのお話は「可能性」って言葉を頭に浮かべながら聞いてください。1学期の振り返りです。

まずは部活動。3年生の存在の大きさを本当に強く感じました。たくさんの苦労や様々な悩みを乗り越えて、仲間をまとめ、引っ張る姿は、1・2年生には間違いなく頼もしく見えたはずです。

男女バレーボール部は、6月の中体連大会で一つ区切りを迎えましたが、3年生のバレーが大好きな思いや、練習・試合に情熱を注いだ姿勢を受け継いだ後輩達のチーム作りがすでに始まっています。楽しみです。これからも励まし、応援してあげてください。

吹奏楽部は先日コンクールを終えたばかり。壮行演奏会でも「過去一」の演奏を聴かせていただきましたが、コンクール本番はさらに素敵な演奏でした。夏休みには尾の島で地域のステージに立つ機会もいただいています。これから白樺祭に向けて、レパートリーもどのくらい増えるかな。楽しみです。

仁奈さんには北信越大会の舞台が待っています。部活動ではないですが、伊那のスイミングクラブにほぼ毎日通い、練習を積み重ねてきた努力は皆さんもよく知っていると思います。本当に大変なことで、すごいことだなと思います。それが、長野県1位を2種目にわたって獲得した成果に結びつきました。自己ベストの記録を塗り替えて、さらにこの先のステップアップにつなげてください。応援しています。

1学期は1・2年生の大きな行事、キャンプもありました。今回は、皆さんの様子を見ることはできませんでした。ここ一番というところでの仲間との協力や、責任感が発揮された姿をいろいろな先生から伝えてもらいました。それでも、皆さんの中には「少し先生に頼ってしまう場面があった」という反省も残ったようですね。それが大事なところです。これからの活動に活かされていくはずですよ。

3年生がリードしてくれる生徒会は安定感を増してきました。そこに楽しさや、「次は何を示してくれるのだろう」という期待感をいつももたせてくれるところがさすがです。1・2年生からの信頼も伝わってきているのではないですか。2学期最大の行事白樺祭に向けての基盤ができましたね。

どうですか。この先の「可能性」がいろいろな立場で見えてきましたか？

さあ夏休みに入ります。とはいえ明日からは2年生職場体験学習があり、1年生のみどりの少年団交流会や来週の職業インタビューなど、それぞれの活動が続きます。それでもほぼ1ヶ月の夏休みが始まります。先日の武田先生の全校道徳では時間の使い方について考えることができましたね。依存した時間に支配されるのではなく、ふだんできないことにじっくり時間をつかったり、ゆっくりリフレッシュをしたり、それぞれの過ごし方を自分でコントロールしながら充実させてください。1学期の反省をもとに、自分の課題に即した学習に取り組むことももちろん重要です。

「夏休みのわくわく感」と今日の話のはじめに言いました。自然豊かな開田高原には、たくさんの観光客も訪れます。くれぐれも交通事故には気をつけて生活してください。さらに、最近では川や海での水の事故も多く報道されています。そちらも十分気をつけましょう。それではみんな元気に2学期始業式で会いましょう。夏を満喫し、よいお休みを送ってください。終わります。

□ 1、2年キャンプ (7/4,5)

7月4日(木)、5日(金)に1、2年キャンプが行われました(本校では隔年で登山とキャンプを行っています)。福島町のウォークラリー、御料館の見学、キャンプファイヤー、飯盒炊飯、マレットゴルフ、ニジマスつかみ取りと、盛り沢山の内容でしたが、大きな怪我や体調不良もなく、参加者全員が無事2日間の日程を終えました。個人的に印象に残ったのは、1日目の夕飯の場面。苦労して作った夕飯について「おいしいか？」と聞くと、皆が「おいしい!」と答えてくれたこと。私まで嬉しくなりました。もう一つは、ニジマスの活きがあまりにもよかったこと……。あまりのスピード感到絶望的な気分になりましたが、それでも何とか捕まえてしまうのだから驚きです。もちろん、味もびっくりするくらい美味しかったです。暑さもあって大変だったと思いますが、1、2年生それぞれの立場で、ひとまわり大きくなって帰ってきました。





□ 3年校外平和学習（7/5）

7月5日（金）に、平和学習の一環として3年生が阿智村にある満蒙開拓平和記念館を訪問しました。修学旅行の広島訪問につながる学習です。平和学習は、人間の歴史と同じくらいの時間と広さをもった内容だと考えられます。ものすごく大きな内容です。そんな中で、まずは地元長野県と関係の深い内容に目を向け、学んできました。私も何回か見学をしたことがあります。ものすごい情報量ですし、難しい内容も多かったのではないかと思います。それでも、前向きに、誠実に学ぶ姿が見られたと聞いています。さすが、3年生です。広島訪問に向けて、さらに学びを深めていってほしいと思います。



□ 吹奏楽コンクール（7/15）

7月15日（月）、吹奏楽部の皆さんが、キッセイ文化ホール（松本市）で開催された吹奏楽コンクールに参加しました。大きなホールなので、特に1年生は緊張したと思いますが、伸びやかで、楽しそうに演奏する姿が印象的でした。昨年のコンクールも、とても良かったとは思いますが、やはり1年間頑張っ、本当に上手になったなと思います。この先も「森の音楽会」や「白樺祭」での演奏機会があります。今回のような素晴らしい演奏を、みんなに聴かせてあげてほしいと思います。



□ コンクール・中体連県大会結果

皆、精一杯頑張りました。もう次の大会や演奏会に向けて始動しているようです。健闘を祈ります！

吹奏楽コンクール	水泳	陸上
中信地区大会	北野 仁奈	田口 寛大
B編成 銅賞	女子100mバタフライ 第1位 [1分04秒57] 【北信越大会進出】 女子200m自由形 第1位 [2分12秒33] 【北信越大会進出】	男子1年走り幅跳び 第4位 [4m88]

□ 連絡

○河川水難事故の防止について

夏期休業中は海や河川でのレジャーに出かける機会も増える時期ですので、水難事故にはくれぐれもご注意ください。また、子どもだけで河川等危険な場所に出かけることのないよう、ご家庭内での確認をお願いいたします。

○夏期休業中、緊急時の連絡について

7月23日（火）～8月22日（木）まで夏期休業となります。8月10日（土）～8月18日（日）は学校閉庁日となります。緊急の連絡等ありましたら、公用携帯 070-1044-3019（教頭）までご連絡いただきますようお願いいたします。

○8月の予定

7月23日～8月22日 夏期休業

- 2日 2, 3年職業インタビュー
- 8日 北信越大会（水泳）：新潟
- 20日 集金引き落とし日
- 23日 2学期始業式
全校清掃⑤・生徒会委員会⑤
- 24日 PTA 資源物回収
- 26日 3年総合テスト①・緑化作業
- 28日 自琢⑤・全校運動④
- 30日 SOS 出し方教育
- 31日 中体連新人大会（水泳）

○9月の予定

- 2日 避難訓練
- 4日 御嶽タイム交流②
全校運動⑤・生徒会委員会⑥
- 6日 発育測定②
- 8日 開田高原文化祭・英語弁論大会
- 14日 中南信新人大会（陸上）
- 15日 吹奏楽フェスティバル
- 18日 3年総合テスト②
全校清掃⑥・生徒会委員会⑦
- 20日 集金引き落とし日
- 21日 開田小学校運動会
- 25日 生徒会委員会⑧⑨
- 27日 第58回白樺祭①
- 28日 第58回白樺祭②
- 30日 振替休業